

EL CONSTITUCIONAL.

DIARIO LIBERAL DE ALICANTE.

Precios de suscripción, anuncios y comunicados.—En esta capital un mes, 7 rs.—Trimestre, 20.—Fuera, trimestre, 23.—Teniendo que girar contra los suscritores, 25.—Anuncios, 15 cént. de real línea del tipo 94 los suscritores y 90 a los que no sean. En la sección local y en gacetas, 1 real línea.

La redacción de «El Constitucional» se halla establecida en la calle Mayor, núm. 3.—Administrador, D. Antonio Carratalá y Pessis, Jorge Juan, núm. 16.

Condiciones de suscripción.—Las suscripciones empiezan en los días 1.º y 15.º y terminan en los trimestres naturales.—El pago de la suscripción y anuncio es adelantado, y puede hacerse para fuera por medio de sellos de correo o libranzas a favor del administrador de «El Constitucional» en carta certificada.

Se admiten remitidos y comunicados a precios convencionales.—No se devuelve ningún original.

Año IX.—(SEGUNDA ÉPOCA.)

MÉRCOLES 22 DE ABRIL DE 1874.

Número 1815.

SUSCRICION

LLEVADA A CABO POR LOS PUEBLOS DE ESTA PROVINCIA PARA COMBATIR LA GUERRA CIVIL.

Ciudad de Elche.

Suma anterior 4118 73
José Anton y Martínez 100
Pascual Femenia y Masanet 100
Pedro Juan Casanova 100
Pedro Blasco Casanova 100
Rafael Carbonell Giner 100
Ramon Tari y Botella 100
Salvador Gonzalez y Maciá 100
Serafina Pomares, viuda 100
Tomás Candela Anton 100
Antonio Brotos 100
Vicente Gonzalez 100
José Crespo 100
Manuel Ripoll 100
Gerónimo Perez 100
Gaspar Baeza 100
José Ramon Candela 100
Manuela Candela 100
Rosa Escolano 100
Rosa Clement 100
Encarnacion Clement 100
Maria Urios 100
Francisca Baeza 100
Gertrudis Pomares 100
Francisco Sempere Aznar 100
Francisco Sempere Martinez 100
Vicente Candela, viudo 100
Vicenta Giner 100
Manuela Baeza Pomares 100
Bautista Escolano Valero 100
Juan Martinez 100
José Baeza Pomares 100
Además ha contribuido esta partida con media arroba y un trapo de hilas.

Hoy.
Todos los contribuyentes de la misma.

Santa Ana.
Id. id. 20

Artabiz.
Id. id. 46 50

Bayá baja.
Id. id. 45

Bayá alta.
Id. id. 77

Matola.
Id. id. 67 50

Derramador.
Id. id. 68

Algoros.
Id. id. 11

Balsares.
Id. id. 42

Suma y sigue. 4598 78

Real.
Suma anterior 4598 78
Alsabaras alto.
Id. id. 14
Llano de San José.
Id. id. 37
Saladas.
Id. id. 56
Carrus.
Id. id. trapos, y. 12
Asprillas.
Id. id. 31
Perleta.
Id. id. trapos, hilas, y. 32
El Juez de 1.ª instancia. 100
Registrador. 80
Promotor fiscal. 60
Antonio Bernad. 20
Juan Jimenez. 10
José Agulló. 10
Rafael Ramos. 20
José Gomez Aznar. 20
Total. 5100 78

ESPIRITU DE LA PRENSA.

SOMOS HERMANOS.

El sentimentalismo en política es muchas veces ridiculo, por lo regular absurdo, siempre pernicioso. Es una especie de contrato leonino en que hay un burlador y muchos burlados; un negocio en que las partes contratantes una pone el dinero y la industria con el riesgo de las pérdidas y nunca percibe las ganancias, mientras que la otra aporta como capital frases y lágrimas, nada arriesga y siempre gana.

Y si la sensibilidad en los asuntos privados puede ser hasta meritoria, porque cada cual es dueño de comprometer su dinero, aplicada a la cosa pública es estúpida y aun criminal, porque se trata de los intereses patrios de que los gobernantes son simples administradores y cuya responsabilidad por su mala gestión les alcanza.

Un acreedor perdonando las deudas, un combatiente dando la mano al enemigo particular suyo por el derribado y vencido, un abofeteado poniendo la otra mejilla al abofeteador son sublimes porque practican la doctrina practicada por Jesucristo; pero un ministro regalando el dinero del Erario, un general mandando suspender una carga de caballería o dejando de hacer prisioneros por caridad hacia el enemigo, un hombre de Estado recibiendo resignadamente un insulto de otra nación, en vez de ser generosos, caritativos y humildes serian unos estúpidos o unos malvados indignos de regir un Estado, porque el dinero que regalaban no era suyo y la

generosidad que ejercian costaba la sangre de sus conciudadanos y la honra que comprometian era la honra de la nación.

Tal vez por eso se ha dicho que la política no tiene entrañas, porque no debe tenerlas, porque no es conveniente que las tenga.

En las luchas civiles el enemigo vencido, aunque tenga el corazón lleno de odio, tiene siempre una frase en la boca: «Somos hermanos». Eso se dijo en Vergara, eso se dijo en Cataluña el año 49, eso se dijo en Amoreveta, eso se dirá siempre, sin que la palabra signifique más, ni sea otra cosa que una estrategia para salir de un mal paso.

Los carlistas y los liberales somos hermanos; así al menos se dijo en Agosto de 1839; pero esos hermanos nuestros se alzaron en armas el año de 1848, y después de saquear pueblos y de fusilar sus habitantes y de obligarnos a tener 70 batallones y 40 escuadrones, depositaron las armas mediante el reconocimiento de grados y el abono de muchos millones.

Somos hermanos; pero esta fraternidad no quitó para que en 1854 se levantara en el Maestrazgo en nombre de Carlos VI, como antes se levantaron en favor de Carlos V.

Somos hermanos; pero estos nuestros hermanos, acechando la ocasión en que la flor de nuestro ejército combatía al otro lado del Estrecho en pró de la honra de España, intentaron en San Carlos de la Rápita clavarnos fraternalmente el puñal por la espalda.

Somos hermanos; pero en 1869 y en 1870 y en 1872 estos carinosos hermanos se insurreccionaron con la bandera de Carlos VII lo mismo que se habían insurreccionado antes con las de Carlos V y Carlos VI.

Somos hermanos, solo que ellos tienen el derecho de primogenitura dentro de la colectividad nacional: al paso que son los herejes y los mayorazgos, nosotros nos vemos reducidos al triste papel de segundones. En esta especie de feudalismo establecido y tolerado en nombre de no sabemos qué principio de equidad ni de justicia; ellos solo los nobles y nosotros los pecheros; ellos los señores y nosotros los siervos de la gleba: trabajamos para que ellos tengan instrucción pública, policía, administración, ejército gratis; lo cual no quita para que estos buenos hermanos quieran imponernos además sus añejas ideas y sus rancias prequisiciones.

Somos hermanos; pues ¿no hemos de serlo? Si alguno lo duda, que vuelva los ojos a Somorrostro, y verá aquellas montañas rojas con la sangre vertida en nombre de esa fraternidad que torne la vista a Cataluña, a Valencia, a la Mancha, a Asturias, a Aragón, y verá cómo se roba, y se asesina, y se incendia lo más fraternalmente posible.

Porque somos hermanos, se mantiene la nación en pie de guerra y todos los hombres útiles y hasta los que todavía no son hombres, sobre las armas: los campos están talados o incultos, el Te-

soro exhausto, el crédito público perdido.

El país ha hecho un gran esfuerzo, dando su último real y todos sus hijos; en el Norte se han formado tres poderosos ejércitos que irán a Bilbao, si quiera dejen por el camino un ancho reguero de sangre; y cuando hayamos triunfado a costa de terribles hecatombes y cruentos sacrificios, no faltará quien pronuncie la palabra sacramental *somos hermanos*, y nos abrazaremos todos; los triunfadores quedarán arruinados y los vencidos continuarán siendo los hijos predilectos, y ya no volveremos a tener guerra civil... hasta el año que viene.

No conocemos ningún juego en que se gane siempre y nunca se pierda.

En todos los países del mundo se caza a las fieras, y cuando se las ha cogido se las mata.

(El Gobierno.)

SECCION POLITICA.

Alicante, 22 Abril 1874.

SEMEJANZA.

Existe un animal, cuyos caracteres distintivos mas principales, y por los que lo distinguen los zoólogos, son los siguientes:

Carnicero hasta la voracidad.
Gran olfato para distinguir a la víctima de su apetito, aunque se halle a larga distancia.

Negro, tan negro que se le toma como un tipo el mas perfecto, cuando se busca o se quiere imitar este color. Cuando se le domestica ofrece la particularidad de robar y esconder cuanto puede agarrar con sus uñas.

Se le ve con mas frecuencia en los dias encapotados y nebulosos, y rara vez cuando el sol alegra la naturaleza con la luz vivificante de sus rayos.

Este animal es bípedo y en la escala zoológica se le llama *cuervo*.

Pues bien; en la sociedad considerada como tal, en su mas genuina acepción, lo mismo que en la política existen individualidades y partidos que se distinguen por circunstancias muy parecidas a las del ave cuyos caracteres mas marcados acabamos de apuntar.

Dejemos a un lado a los cuervos sociales, puesto que la índole del

presente artículo es puramente político, aunque parezca social, y ocupémonos de los cuervos políticos, ya que las circunstancias actuales son las mas apropiadas para hablar de ellos.

Entre los innumerables partidos que por desgracia viven la vida de la política palpitante, solo el carlista es el que tiene todos los caracteres del animal cuya descripción hemos hecho.

Sus inatintos carniceros, justificados están por los actos de barbarie llevados a cabo por los secuaces del carlismo, lo mismo en la pasada guerra civil, en que con su conducta fueron el terror del país, que en la guerra actual, en que el cura de Santa Cruz y otros muchos se han hecho célebres por sus actos de matanza y esterminio.

Luego el partido carlista es el cuervo de la política.

Si el cuervo tiene las plumas negras, no lo es menos la conciencia de los carlistas, que solo pueden vivir del vandalismo y del pillaje. Semejanza completa la del carlismo con la del cuervo.

Aun despues de domesticado (caso raro), basta que salga al campo, que cale boina y empuñe trabuco, para que contra la voluntad de sus dueños se apoderen de cuanto puede haber a las manos.

De esto tenemos tantos ejemplos como pueblos han invadido las hordas de D. Carlos, pues que en todos han robado y saqueado.

Hé aquí otra vez al cuervo de la política española.

Si el cuervo huye de la luz del sol, no huye menos el partido carlista de la luz de la civilización, de la antorcha del progreso humano, cuyo resplandor hace felices a los pueblos, prósperas a las naciones y digna a la humanidad de vivir la vida de la libertad, encarnada en el derecho moderno y en el orden.

Los carlistas que aun sueñan en el derecho del mas fuerte, que es como el caos donde se han precipitado todas las barbaries de todos los tiempos y de todas las edades, no

zó a tratar al obispo con mayor respeto; cayó a sus pies y le imploró que no escuchase las calumnias de sus enemigos, asegurándole que la iglesia no tenía un hijo mas fiel que él ni mas deseoso de cumplir sus preceptos.

El obispo estrechando su amistad con todos aquellos principes soberanos, y siendo casi adorado por ellos, pronto hizo sentir la influencia de su autoridad; y si Teodoro no se hubiese levantado por entonces de la oscuridad el *Abouna Salama* hubiera sido sin duda el Hildebrando de Abisinia.

Durante las campañas del nuevo caudillo Lij Kasai contra el jefe de Godjam y durante el periodo de revolución que terminó con el destronamiento de Ras-Ali el *Abouna Salama* se retiró a sus posesiones de Tigré residiendo allí en paz bajo la poderosa protección de su antiguo amigo Oubie.

Desde la llegada a Abisinia el *Abouna Salama*, había demostrado la mas acerba oposición a los católicos romanos, enemistad hija no tanto de sus principios religiosos, como del resentimiento que despertó en él el haber perdido algunas de sus propiedades en Jidda por causa de algunos sacerdotes católicos, los cuales a su vez fueron, por instigación del obispo, maltratados, saqueados y arrojados de Abisinia.

Cuando tuvo noticia el *Abouna* de que Lij Kasai marchaba contra Tigré le excomulgó públicamente, apoyándose en que Kasai era amigo de los católicos-romanos, protegía al obispo de estos De-Jacobis, y trataba de sustituir el credo del país por

trato con Goscho, jefe de la provincia de Godjam, y los dos caciques convinieron en marchar sobre Debra Tabor, atacar a Ras-Ali, arrancarle el poder que había usurpado y dividirse el gobierno de Abisinia confirmando los derechos alegados por el obispo a la tercera parte de las rentas de aquella tierra.

Oubie y Goscho fieles a su compromiso dieron batalla a Ras-Ali, cerca de Debratabor, derrotándole de tal manera que con gran dificultad pudo escapar del campo de batalla con un pequeño cuerpo de ginetes que le siguieron en su fuga.

Sucedió, sin embargo, que al celebrar Oubie su victoria se embriagó en tales términos en un banquete que dió a sus oficiales, que perdió completamente el sentido, de manera que habiendo llegado a su tienda por una casualidad algunos de los soldados fugitivos de Ras-Ali, y encontrando al vencedor de su dueño como si estuviese muerto, se apoderaron de él y se lo llevaron prisionero. Este raro incidente cambió el estado de los negocios; algunos ginetes de Ras-Ali corrieron en su busca para participarle aquel suceso, al cual apenas dió crédito en un principio, pero habiendo llegado otros soldados con la confirmación de tan fausta nueva, detuvo su fuga, volvió a Debratabor y reuniendo sus dispersas huestes, pudo dictar condiciones al que había sido su vencedor y se hallaba no obstante en su poder cautivo. Oubie obtuvo su perdón y se le permitió volver a Tigré, pero respondiendo al obispo de su fidelidad y sumisión.

Desde entonces Ras-Ali varió de conducta empu-

CAPITULO VI.

Biografía del Abouna Salama

Como complemento de la biografía de Teodoro, y para dar una idea mas clara de su verdadero carácter y del estado político, moral y religioso en que se hallaba su imperio, vamos a escribir a grandes rasgos la vida de un personaje de alta importancia, casi tan poderoso como el emperador, y que representó un gran papel en Abisinia, hasta el último día de su existencia.

El *Abouna Salama* (obispo de Abisinia) era en muchos conceptos un hombre notable: difícil seria hallar en aquel país dos caracteres como el de Teodoro y el suyo; ambos ambiciosos, orgullosos y apasionados: era inevitable que temprano ó tarde tuviesen entre sí un choque en el cual debía salir el mas fuerte.

Hacia mucho tiempo que Abisinia se hallaba sin prelado, no pudiendo por consiguiente consagrarse sacerdotes ni iglesias dedicadas al culto cristiano,

pueden amar la luz de la ilustración, porque la ilustración es la completa negación de su política torpe y carcomida.

También vemos aquí al cuervo del carlismo. Réstanos solo averiguar si el olfato del carlismo, es tan fino como el del cuervo.

Si no temiéramos ser imprudentes y viviéramos en circunstancias mas bonancibles, demostraríamos matemáticamente que también el olfato del carlista, tiene muchos puntos de contacto con el del cuervo.

Y ya que la prudencia nos obliga á ser cautos, ahí va esta pregunta á los ojateros de esta capital: ¿Los carlistas que se han presentado armados en nuestra provincia, han olvidado desde donde se encontraban, que se podía saber algo, ó es que vosotros os habéis cuidado de transmitir la noticia si algo habéis oído?

Porque no de otro modo se explica, no sólo la venida á los pueblos inmediatos de la capital, de carlistas armados, y la llegada á la capital misma, de ciertas avas de paso, que podrían ser instrumentos del carlismo que conspira, si no fuera porque las celosas autoridades de la provincia, están al tanto de lo que pueda ocurrir.

Nosotros, á fuer de leales adversarios, damos la voz de alerta á ciertos pájaros de mal agüero, para que levanten la volada y salgan de Alicante, si no quieren sufrir las consecuencias de su desdichada conducta.

Aquí, en Alicante, no harán nido los cuervos de la política, y los que á nuestro pueblo hayan venido ó puedan venir, instigados por media docena de ilusos que creen en el triunfo de la barbarie, en pleno siglo XIX, deben marcharse con sus graznidos á otra parte.

Dejando á un lado la digresión que hemos hecho, creemos haber demostrado la semejanza que hay entre el ave carnívora llamada cuervo, y entre el cuervo político llamado carlismo.

Que Dios nos libre de sus garras. Que el león de España arroje de un solo rugido á los que son extranjeros en su propia patria. A los carlistas.

Hemos visto un periódico bufo, órgano oficial del rey D. Carlos el Tercero, en la cabeza del referido papel, se inserta un parte dando cuenta del estado de la importante salud de

S. M. Alcaroquena y de sus Augustos hijos.

Viene despues un decreto real, creando el ejército del centro y de Cataluña, cuya orden está firmada por El Infante General en Gefé Alfonso de Borbon y Austria.

Seguidamente se inserta una Real Orden firmada por el terne de Oroquieta, rebajando al canal de Urgel el impuesto de guerra.

Siguen despues otros decretos creando el cuerpo de Sanidad Militar. Se conoce que á las acémilas del carlismo se les indigna el pienso, y los hospitales militares.

Y... continúa insertando barbaridades tras barbaridades, hasta llenar las doce columnas de que se compone El Estandarte Católico Mondrúico, título que lleva este papelucho, digno de ser leído por los hojalateros, cuyos ojos está llamado á entretener.

El Pretendiente, dice El Diario Español, acordó en consejo de generales, celebrado el día 4, aumentar en Abanto y resto de Vizcaya todas las fuerzas, lo mismo las provincianas que las de Cataluña y otras en armas; y presentar una batalla decisiva en vista de que, las cuantiosas sumas que lleva invertidas le han cerrado las Bolsas extranjeras, siéndole imposible continuar la guerra con el solo recurso de las exacciones. De aquí la concentración de las diferentes facciones al rededor de Bilbao.

El valiente general Primo de Rivera está en un periodo de mejoría notable, y solo se espera que el temporal cese para trasladar el valiente herido á Madrid. Para esto hay ya preparado un coche de ambulancia con una cama suspendida, que tirada por dos caballos llegará á Boo y de allí en un wagon-salón, en la misma cama, hasta Madrid.

Los médicos aseguran que el viaje no ha de molestar al ilustre general, y así lo deseamos nosotros, para que sea mas inmediato su restablecimiento.

La Epoca tiene motivos para creer que recientemente ha habido un cambio de comunicaciones entre Austria y Alemania, respecto á los sucesos de España y en un espíritu conciliador, que no deben ser del agrado ni del carlismo ni de la revolución intransigente.

La mayor parte de los periódicos de Madrid se ocupan del artículo de La Discusion, de que hablamos en otra parte, concediéndole gran importancia política.

En efecto la tiene y puede servir de base á proyectos importantes.

Los amigos del Sr. Castelar vuelven á trabajar cerca del mismo, á fin de hacerle salir de su retraimiento; pero segun noticias, sin fruto alguno hasta ahora.

Los periódicos de Madrid han recibido la siguiente circular:

Gobierno de la provincia de Madrid.—Secretaria.—Negociado 9.º—Prensa.—Deseando evitar cuantos perjuicios pueda á la prensa periódica, sujeta á las prescripciones de las circulares que transitoriamente regulan ahora su ejercicio, le participo que ha sido recogido de orden de mi autoridad, el folleto que con el título de La República de 1873 acaba de publicar el Sr. Pi y Margall, para que desde hoy no inserte en su periódico todo ni parte de su contenido, abunde en sus apreciaciones ó las contradiga evitando, si atiendo esta advertencia, una responsabilidad criminal que me sería en otro caso verdaderamente doloroso exigirle.

Dios guarde á V. muchos años. Madrid 19 de abril de 1874.—J. Luis Albarada.—Señor director del Diario Español.

En cumplimiento de la anterior disposición, parece que el domingo fueron registradas la imprenta del Sr. Arubau y compañía, la del señor Pi y Margall y la de su hermano D. Joaquín, hallando solamente en esta 144 ejemplares del folleto La República de 1873, que fueron puestos á disposición del señor gobernador de la provincia.

Nuestros colegas de Madrid á consecuencia de esta orden y en virtud de la obediencia que se debe á los mandatos de la autoridad, han resuelto dejar para mejor ocasión el examen del libro del señor Pi y Margall, La República de 1873.

No solo la causa de D. Carlos tiene partidarios en la prensa extranjera: también existe un periódico que, tímidamente aboga por la de D. Alfonso de Borbon. España debe una extraordinaria gratitud á los periodistas extranjeros, que, como Mr. Lemoine, formulan proposiciones como la que sigue:

«En España como en Francia, por triste que sea, hay necesidad de instituir un tribunal arbitral que restablezca la paz en los partidos y el orden en la manifestación de las opiniones, hasta el día en que la voz de la nación pueda hablar libremente y hacerse oír de todo el mundo.»

Si esto es pedir una intervención, creemos que el alfonsismo pierde el tiempo. Ni Europa está hoy dispuesta á semejantes calaveradas, ni el mejor título para que la causa borbónica lograse el efecto del pueblo español, consiste en el apoyo de las bayonetas extranjeras.

Una idea que se propaga por espacio de algunos años y que despues de probada en el crisol de la práctica, hace un fiasco tan completo como lo ha hecho la idea federal, es y no puede menos de ser una idea muerta. Así lo ha reconocido la opinion pública, en union con los mas fervorosos apóstoles del federalismo. Hay algunos, sin embargo, tan empedernidos, que creen todavía despues del tremendo y pavoroso ensayo, que el federalismo es el quid divinum de las sociedades humanas.

Si viviera en nuestros tiempos el memorable autor de las Partidas,

creemos que hubiera señalado equador á estos, prodigos de la abstracción.

Afortunadamente hay entre nosotros quien puede en alguna manera desempeñar la obligación que, á habérsele ocurrido, hubiera impuesto nuestro gran legislador.

La Discusion se ha encargado, con gran contento de todos, de desempeñar esta misión, para lo cual tiene reconocida competencia, puesto que reúne en si los dos mas grandes títulos que puedan exigirse á los conocimientos humanos; la razon científica, la ciencia y la experiencia.

Nuestro estimado é ilustrado colega está colocado en una posición verdaderamente excepcional. Creyendo que el federalismo era nuestra gran panacea política, le defendió con todas sus fuerzas. Vió mas tarde el fracaso de su idea favorita, y se encerró en una prudente reserva.

Mas ha llegado el caso de hablar, como observa la misma Discusion; hay todavía ilusos que osan levantar su voz en nombre de aquella idea muerta, y entonces La Discusion sale á la palestra condenando con un valor que es digno de encomio, el federalismo. Lo que ayer hace La Discusion es propio de los grandes talentos que tienen la nobilísima cualidad de ser sinceros. Chateaubrian y Lamartine, corrigieron y se refractaron noblemente de algunos errores que habían escrito en los primeros años de su juventud, y la historia les aplaude por ello.

La Discusion empieza por proclamar la necesidad de definir la actitud del partido republicano histórico en el artículo que titula Nuestro pensamiento. Partiendo de este hecho, dice que la democracia y la libertad tienen hoy dos enemigos conocidos de todo el mundo con los nombres de absolutismo y alfonsismo; pero añade que además de estos dos enemigos acaba de levantar la cabeza otro no menos poderoso, que es el federalismo.

Escuchemos ahora al colega: «Digámoslo de una vez. Hoy se levanta de nuevo la bandera del federalismo. Hoy, á nombre de la república federal, se hace un llamamiento al antiguo partido republicano. Pues bien, el federalismo es la exclusion, el federalismo es la intransigencia, el federalismo no es la grande, la poderosa república que necesitamos oponer á los partidarios de D. Carlos y á los partidarios de don Alfonso, sino la microscópica, la consunta república que nos llevó á Cartagena y Sevilla. Dentro del federalismo no cabe hoy la revolución de setiembre. Dentro del federalismo no caben los nuevos elementos republicanos. ¿Es que se pretende que volvamos á comenzar la obra de 1873? ¡Acaso las Cortes Constituyentes no se sumieron á la pesadumbre de su egoismo y á los absurdos de su intemperancia!»

No se contenta con hacer tales declaraciones en su artículo el colega citado, sino que escribe además contra el federalismo observaciones tan atinadas como la siguiente que hallamos en uno de sus sueltos de fondo:

«Todos los que en estos gravísimos momentos tratan de levantar la bandera del federalismo, ¿gestarian conformes en el modo y forma de apreciarla? —No.—Además, ¿no hay muchos republicanos antiguos que no son ni han sido federales? ¿Pues qué bandera republicana es esa que rechaza y excluye á multitud de republicanos y demócratas?»

Esperamos que no se harán esperar mucho tiempo análogas declaraciones del Orden, que no es de presumir que siga encerrado en su reserva diplomática.

El último número de La Brújula procura calmar la ansiedad de los impacientes que murmuran de la paralización de las operaciones de la guerra.

Es director y propietario de aquella ilustrada revista, despues de hacer una descripción de las formidables trincheras carlistas, que por sí sola explicaria suficientemente la paralización de las operaciones militares, acude al arsenal de la historia, y exclama:

«¿Eran por ventura generales adocados los que en Crimea condujeron los ejércitos francés, inglés y piemontés delante de los muros de Sebastopol, plaza casi abierta y sin defensa por la parte de tierra? ¿Cuánto tiempo se detuvieron al pié de las trincheras y obras de tierra que en poco mas de dos dias levantó á las barbas de los ejércitos aliados el génio de Toetobent? ¿A qué clase de obras de asedio no tuvieron que entregarse los ingleses y los franceses para ponerse en estado, aquellos de atacar el Redan y los últimos á Malakoff? ¿Se ocurrió jamás á las oposiciones, en uno ni otro país, achacar á los generales el tiempo que tardaron en rendir la plaza?»

No es menos notable, menos aplicable á la situación en que se halla nuestro ejército, el ejemplo de lo ocurrido en la gran guerra de los Estados Unidos. Su actual presidente, el general Grant, generalísimo entonces de los ejércitos del Norte, se vió detenido durante meses delante de las líneas construidas por el general Lee para la defensa de Richmond y de los Estados del Sur, y lejos de desconfiar los unionistas de su caudillo, ni de extrañar la obstinación con que permanecía sin adelantar un paso ni aun á costa de reñidísimas batallas, aquellos republicanos lo que hacían era animar á Grant, enviarle soldados y recursos, y alentarle, en la confianza de que siendo mas poblados y mas ricos los Estados del Norte que los del Sur, acabarían por vencerlos, como en efecto sucedió, por haberse dado al general Grant los medios y el tiempo necesarios para realizar su plan de campaña.

Y no es esto solo. Aun nos queda otro ejemplo que citar, que hará bajar la cabeza á cuantos críticos conserven un átomo de vergüenza y hayan podido olvidarse hasta el punto de extrañar que este ejército, antes de adelantar, se ocupase de la consolidación de las posiciones que ha conquistado y de reunir los medios de obtener mas decididas ventajas.

El ejemplo á que nos referimos es el de los ejércitos alemanes, vencedores de los franceses en todos los campos de batalla, é inmovilizados ante las defensas de París desde el 17 de Setiembre de 1870 hasta el 28 de Enero de 1871. Y sin embargo, el millón de alemanes que á tal paralización se vieron obligados, estaban mandados por el primer extra-

pues para ello se necesitaba la bendición de un obispo.

El antecesor de Teodoro Ras-Ali, aunque era ostensiblemente cristiano y pertenecía á una familia de conversos, tenia no obstante muchas conexiones entre los Gallas musulmanes, sus verdaderos amigos y sostenedores para ocuparse de la religion cristiana mas de lo que puramente exigia su profesion de fé; por consiguiente, se cuidaba poco de los inconvenientes que ocasionaba al clero la vacante del obispado que se prolongaba ya mucho tiempo.

Dejatch Oubie, era en aquel tiempo jefe casi independiente de Tigré; desde simple gobernador se habia elevado al poder, y á la cabeza de un grande ejército, pugnaba por adquirir el título de Ras ó Rey.

Aunque todavía aparentaba ser amigo de Ras-Ali, y hasta cierto punto le reconocia como superior, trabajaba incesantemente bajo mano para suplantarle en el trono de Abisinia; con este objeto despachó al Egipto algunos de sus oficiales en compañía del señor de Jacobis, noble italiano y obispo católico de Masowa, el cual llevaba el encargo de obtener un prelado para la Sede vacante de Abisinia, y á fin de utilizar en su provecho la poderosa arma del apoyo sacerdotal, no vaciló en hacer frente á los crecidos gastos que ocasiona la consagración de un Abouna.

De Jacobis hizo grandes esfuerzos para conseguir un obispo católico; pero no lo consiguió, pues el patriarca, jefe de la iglesia cóptica, escogió para aquella dignidad á un jóven que habia sido educado

en una escuela inglesa del Cairo, y cuyos sentimientos estaban mas en favor del protestantismo que de la iglesia romana.

Este jóven sacerdote, llamado Andraos, solo tenía 20 años, y cuando se le dijo que debia abandonar su monasterio y sus compañeros de claustro para trasladarse á la tierra distante y semi-bárbara de Abisinia, rechazó con firmeza el honor que se le hacia, y rogó á sus superiores que se dirigiesen á una persona mas digna, declarándose poco á propósito para desempeñar la alta dignidad que tan impensadamente se le ofrecia; sus objeciones, no obstante, fueron desechadas, y como persistiera en su negativa, el superior del convento lo mandó encadenar, haciéndole presente que permanecería en tal situación hasta que se resolviese á obedecer la voluntad del jefe de la iglesia cóptica.

Andraos cedió al fin y habiendo sido ungido y consagrado obispo de Abisinia bajo el título de Abouna Salama, con toda la pompa propia del acto, salió para su destino á bordo de un buque de guerra inglés que lo condujo hasta Masowa á principios del año 1841.

Dejatch Oubie lo recibió con grandes honores; añadió varias aldeas y rios territorios á las rentas del obispado esforzándose para atraer al prelado á su parcialidad, lo cual consiguió completamente, pues el Abouna Salama lejos de necesitar las instigaciones de Oubie, fué él quien tomó la iniciativa para proponerle la destrucción de Ras-Ali. Por medio de su influencia consiguió que Oubie celebrase un con-

el católico-romano; pero Kassai era un hombre en extremo á propósito para hacer frente al Abouna, y negando los cargos que éste le hacia, dijo que si el Abouna Salama podia excomulgarle, el Abouna De-Jacobis podia absolverle. Sin embargo, procuró arreglar esta cuestion religiosa, y cuando lo hubo conseguido, el mismo Abouna Salama consistió en colocar la corona de Abisinia en las sienes de aquel audaz usurpador cuando tomó el nombre de Teodoro II, y lo hizo así en la misma iglesia erigida por Oubie para su propia coronación.

Satisfecho de la complacencia del obispo, el nuevo emperador le mostró el mayor respeto, llevó su silla y pasó detrás de él con una lanza y un escudo, como si fuera su simple escudero, aprovechando todas las ocasiones que se le presentaban para arrodillarse en su presencia y besarle respetuosamente la mano.

El Abouna Salama, al ver tales demostraciones, creyó por algun tiempo que su influencia sobre Teodoro era tan ilimitada, como la que habia ejercido con Ras-Ali y Oubie, tomó las demostraciones de humildad del emperador, como pruebas de admiración y verdadero afecto, de manera que cuando mas humilde parecia presentarse Teodoro, mas arrogante se mostraba el obispo en público, pero desconocia completamente el verdadero carácter del emperador que habia ungido, y exagerando su propia importancia, consiguió hacer de Teodoro un decidido é irreconciliable enemigo.

La crisis de esta enemistad estalló cuando menos lo esperaba el Abouna Salama. Un dia en que el em-

tógico de nuestros días, por el sabio, frío y calculador conde de Molke.

Estos tres hechos recordados oportunamente por el Sr. Borrego, convencerán seguramente a los impacientes de que no hay mengua en paralizar las operaciones, cuando han seguido igual conducta los ejércitos más notables del mundo.

GUERRA CIVIL.

De la Gaceta del domingo tomamos lo siguiente:

Provincias Vascongadas y Navarra. —El general en jefe del ejército del Norte participa que ayer empezó a mejorar el tiempo, aunque nublado. Se habían presentado a indulto un sargento segundo, un cabo, un cadete y 10 individuos más.

El gobernador militar de Santander da también conocimiento de que el estado del mar era bueno y había permitido el movimiento de buques.

Cataluña. —El general en jefe manifiesta que las facciones Miraty y Tristany habían atacado á Berga, siendo rechazadas.

Las demás noticias referentes á la insurrección carlista carecen de interés. El diario oficial añade el lunes que el general en jefe del ejército del Norte, en telegrama del domingo por la mañana, participa que el día anterior se hicieron algunos disparos por la batería de Janeiro, á los que contestó el enemigo con poco fuego, de fusilería sobre las Carreteras. El día de ayer amaneció con buen tiempo, que se ha aprovechado en recomponer las baterías y reparar los desperfectos causados por el temporal.

Los pontones del puente de barcas en la orilla derecha de la ría fueron arrastrados por la corriente hasta la desembocadura de aquella, y se trabaja para recobrarlos. El total de carlistas presentados á indulto el 18 fué de 15.

Ayer quedaron terminados los trabajos de reparación de las baterías contra San Pedro y las operaciones deben continuar muy en breve. El señor marqués del Duero que salió el sábado del campamento, después de conferenciar con el presidente del Poder ejecutivo de la República, marchó directamente al punto convenido con el general en jefe y desde el cual debe reanudar las operaciones. También se ha hecho á la mar la escuadrilla del Cantábrico.

En Santander continuaba en grande escala el embarque de transportes de tropas y material de guerra para el campamento.

Escriben del campamento carlista que la escasez de viveres es cada día mayor, y que el disgusto va creciendo por momentos en aquellas filas.

Hace pocos días, uno de los batallones que ocupaba las últimas trincheras, después de veinticuatro horas que carecía de alimento, y cuando creía recibirlo, tuvo un aviso de que tres carretas que venían con pan para ellos se habían caído y perdido en un arroyo.

Dícese que D. Carlos ha confiado un mando importante en las posiciones de Abarito al cabecilla Carasas; pero no se dice que este le haya aceptado.

Hé aquí la orden general del ejército del Norte correspondiente al 15 del actual:

«Ejército de operaciones del Norte. — E. M. G.—Orden general del día 15 de Abril de 1874 en San Martín.

Artículo 1.º Por decreto de 5 del actual ha sido nombrado general en jefe del tercer cuerpo de ejército, el excelentísimo señor capitán general D. Manuel Gutiérrez de la Concha, marqués del Duero.

Art. 2.º Por orden del ministerio de la Guerra, fecha 7 del presente mes, se nombra mayor general de artillería del ejército del Norte, en comisión, al coronel del cuarto regimiento montado, don Arsenio de Pombo y Vargas.

Art. 3.º El coronel del batallón cazadores de Alcolea, Sinfórico Aranguren, que fué herido en la acción del 27 del mes próximo pasado, se ha presentado el día 12 del actual en su compañía para prestar el servicio, y como este hecho revela entusiasmo y deseo de continuar en operaciones en campaña, se hace público para que sirva de ejemplo y estímulo.

Art. 4.º Se halla vacante la plaza de maestro de cornetas del regimiento infantería de la Constitución. El que desee entre los cornetas del ejército optar á ella próximo examen, dirigirá su instancia al señor coronel del referido cuerpo, quien determinará las circunstancias de día y lugar del examen para que pueda luego formular la propuesta conforme á reglamento.

Art. 5.º El casino Industrial y Comercial de Córdoba ha remitido la cantidad de 1.200 rs. vn. para que sean distribuidos entre los soldados heridos naturales de dicha ciudad, lo cual se llevará á efecto oportunamente.

Lo que se ordena de S. E. se publica en la general de este día para el debido conocimiento y cumplimiento. — El teniente general jefe de E. M. G. — J. Lopez Dominguez.

SECCION OFICIAL

En la Gaceta del domingo apareció la orden del ministerio de Hacienda,

disponiendo que desde el primer sorteo de mayo próximo deje imponerse en los billetes de lotería el sello de diez céntimos, y que el tipo de ganancias abonables sea el 73 por 100, en vez del que rige en la actualidad.

También publicó el periódico oficial el decreto nombrando jefe de administración de segunda clase, ordenador de pagos de la isla de Cuba, á D. Juan de la Cruz Martínez, ex-diputado á Cortes.

Se ha dispuesto que durante la ausencia de D. Vicente Romero y Giron, se encargue interinamente del despacho de la secretaría del ministerio de Gracia y Justicia, D. José Gallego Diaz, director general de los registros civil y de la propiedad y del notariado.

Ha sido baja por ignorarse su paradero, el capellan del segundo batallón del regimiento infantería de Burgos, D. Eusebio Gutiérrez y González.

La Gaceta del lunes no publica decreto ni disposición alguna de interés general.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

París 19 (noche). —Las tropas federales del Arkansas están impidiendo todo conflicto entre los republicanos y los demócratas.

Hoy se han verificado con toda solemnidad los funerales de Livingston.

Berna 20. —Una gran mayoría ha votado á favor de la revisión de la Constitución Suiza.

Berlin 20. —El tribunal alemán de Saverra ha aplazado la sentencia contra el obispo de Nancy.

El fiscal ha pedido se le condene á tres meses de fortaleza.

En las Indias inglesas ha muerto de hambre un gran número de personas.

SECCION INDIFERENTE.

GACETILLAS.

Teatro. —Con el brillante éxito que era de esperar, se cantaron anteanoche por la Srta. Toda y el Sr. Sanz, las preciosas zarzuelas Una Vieja y El Postillon de la Rioja.

En la primera de dichas producciones, Enriqueta Toda nos presentó uno de esos tipos deliciosos que solo ella sabe crear: propiedad y lujo en el traje; perfecto conocimiento del carácter que representaba; gracia inimitable; ternura, sentimiento y verdad en los detalles mas minuciosos; de todo eso hizo gala la distinguida artista que con razon ha adquirido un gran nombre entre las primeras zarzuelistas de España. El público le hizo justicia aplaudiéndola repetidas veces, y llamándola á la escena al terminarse la obra.

Los Sres. Alcaráz y Crescej contribuyeron al buen éxito de esta delicada producción, cantando perfectamente sus respectivos papeles, y el Sr. Irujo (don Agustín) nos presentó un excelente tipo de Pancho.

En El Postillon de la Rioja, escuchado es decir que el eminente Sanz añadió un triunfo mas á los muchos que tiene alcanzados: vestido á maravilla, como viste él siempre; caracterizó el postillon riojano con la perfección de un actor consumado. Por lo que hace al canto, conocido es su excelente método; la delicadeza con que sabe expresar todos los sentimientos; la maestría con que emite la voz, y sobre todo la incomparable perfección con que vocaliza. El público inteligente galardónó su mérito con bravos oportunos y con aplausos calorosos. También el Sr. Sanz nos hizo conocer una habilidad que posee á la perfección, y que consiste en tocar la pandereta como los mas aventajados profesores de este instrumento pastoril; al terminar la rondalla final, los espectadores todos pidieron su repetición y aplaudieron al artista con verdadero entusiasmo.

El Sr. Miró, cuya superior inteligencia y cuyo dominio de las tablas son bien conocidos, estuvo á la altura del Sr. Sanz en su papel de tenor cómico, y los demás artistas que tomaron parte en la zarzuela se esmeraron en sus respectivos papeles; pero aquí nos vemos obligados á transmitir á la empresa otra observación justa de los abonados.

Como el público desconoce los misterios de entre bastidores, como los desconocemos nosotros, no sabe explicarse el reparto que se viene dando á todas las obras que se han puesto en escena desde que la compañía fué mejorada con el ajuste del Sr. Sanz y de la señora Uzál.

La Sra. Sarló que, como hemos dicho varias veces, es una buena contratista cómica, y que se ha hecho aplaudir con justicia, desempeñando perfectamente muchos papeles, entre los que recordamos los que le han sido encomendados en Sueños de Oro, ¿Come el Duque? El último figurin y El Sarao y la Soree; no estaba en carácter al presentarnos la figura de la baronesa del Postillon; tanto mas, cuanto que dicho papel, á mas de ser de tiple agudo, tiene muchos puntos de contacto con el de Una Vieja, en el cual la señorita Toda acababa de revelar cómo han de representarse esos

tipos. El público sin desconocer el mérito de la Sra. Sarló que relativamente estuvo bien, echó no obstante de menos, la presencia de la Srta. Toda ó de la Sra. Uzál, en una obra cuyo protagonista era el Sr. Sanz, para quien está escrita; y esto hizo sin duda que en ciertos momentos se mantuvieron frios los espectadores.

En una palabra, nosotros creemos que la empresa debería hacer un esfuerzo para combinar los espectáculos de suerte que en su ejecución no quedase nada que desear, lo cual es muy posible, siendo la compañía que actúa en Alicante de las mas completas de España; y es triste que cuando la empresa ha hecho grandes sacrificios para reunir á los mejores artistas de zarzuela que hoy existen en nuestro país, se desgracien algunas obras por no combinarse bien su reparto.

También exhortamos á los dignos cantantes á que nos referimos, no pongan dificultades á ciertos repartos, pues el amor al arte debe inclinarlos á que se pongan en escena las obras que en lo sucesivo se ejecuten de la mejor manera posible. El público, que no escasea sus aplausos á los que son dignos de ellos, merece que se le complazca cuando tan justo es lo que pide.

Defunción. —D. José Palou y Flores, contador de navio de segunda clase y de la fragata de guerra Navas de Tolosa, ha fallecido.

El Excmo. señor capitán general de este departamento y en su representación el comandante de marina de esta provincia, el comandante, 2.º comandante y oficiales de dicho buque, su esposa, hijos, padre, madre política, hermanos y demás parientes, suplican á las personas que por omisión involuntaria, no hayan recibido esqueta, se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á su entierro, que tendrá lugar á las diez del día de hoy en la insignie iglesia colegial de San Nicolás; por lo que recibirá especial favor.

Fallecimiento. —El domingo último falleció en esta ciudad la Sra. doña Dolores Calbo y Garcia, viuda del ilustrísimo señor D. José Miaguilló y Boluda, cuya pérdida ha sido sentida generalmente en esta población, por las recomendables circunstancias que adornaban á dicha señora.

Acompañamos á su familia en el sentimiento que debe experimentar en estos momentos por tan duro trance.

Buena ocasión. —Dentro de breves días debe venir á esta capital el conocido dentista D. Juan Nogués, que tan acertadas operaciones ha hecho cuando ha permanecido entre nosotros algunas temporadas.

Ya avisaremos oportunamente el día de su llegada.

Baños. —El antiguo y acreditado establecimiento de baños de agua dulce, llamados de Bonanza, quedan abiertos al público desde el 23 del presente Abril, y en él se sirven con esmero y aseó á los siguientes precios:

- Abono de 9 baños con ropa. . . . 40 rs.
Id. de 9 baños sin ropa. . . . 32 "
Un baño con ropa. . . . 5 "
Un baño sin ropa. . . . 4 "
Salvado para el baño. . . . 1 "
Jabon para el baño. . . . 1 "

También se sirven baños con agua del mar.

Buen pensamiento. —Segun dice un diario valenciano, el jueves último se encontraban: Vallés en Borriol, Falacios y Sierra-Morena en Onda, Polo en la Iglesuela, los restos que aun obedecen á Cucala ó sus seides en Villareal y otros pueblos de aquella costa, y otro grupo en Cabanes; y por último, que Segarra con su gente se dirigía hácia Albocácer.

SECCION COMERCIAL.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el día de ayer.

ENTRADOS.

De cabotaje.

Vapor Genil, de 206 ts., c. J. Pi, de Barcelona, en 2 días, con 3 bultos á don J. Llofrui, 1 á D. F. Uriarte, 4 á D. A. Mandado, 2 á D. V. Lopez, 30 á D. J. Carratalá, 55 á D. E. Orts, 1 á D. F. Morante, 5 á D. A. Garcia, 1 á los señores Maisonnave, 5 á D. G. Carratalá, 1 á la señora viuda de Valero, 4 á los Sres. Itier, 2 á D. J. M. Celdrán, 3 á D. G. White, 4 á D. J. Bas, 1 á D. P. Cutayar, 1 á D. F. Zaragoza, 1 á don V. Martínez, 7 á los Sres. Faes hermanos, 7 á D. F. Clemente, 4 á los señores Guillen Lopez y 2 á D. J. M. Perez.

Berg. good Joven Eustaquia, de 105 toneladas, c. J. Galiana, de Tarragona, en 4 días, con 26 fardos papel á D. E. Orts, 20 pipas de vino á los Sres. Carey y compañía y 17 fardos suela á la orden.

Laud Trinidad, de 28 ts., p. E. Sellés, de La Escala, en 9 días, con 4.000 kls. madera, á D. M. Guardiola.

Del extranjero.

Vapor Segovia, 665 ts., c. J. Escudero, de Marsella y Barcelona, en 2 días, con 9 bultos á los Sres. Itier, 6 á D. S.

Perez, 36 á D. J. Carratalá, 2 á los señores Lledó hermanos, 5 á D. L. Mas, 20 á los Sras. Guillen Lopez, 1 á D. P. Cutayar, 17, á D. R. Balaguer, 1 á D. M. Suarez, 1 á D. A. Garcia, 4 á D. B. Zaragoza, 3 á D. A. Carratalá, 1 á D. F. Mingot, 2 á D. F. Carbonell, 6 á D. R. Chaques, 3 á D. E. Campos, 12 á D. E. Orts, 5 á D. F. Zaragoza, 29 á la señora viuda de Valero, 34 á D. M. Gomis, 2 á D. F. Alberola, 1 á D. J. M. Perez, 69 á D. F. Clemente, 3.111 al señor agente del ferro-carril, 7 á D. J. L. Raymundo, 8 á los Sres. Faes hermanos, 4 á D. G. Ravello, 1 á los señores Ribera Guarner, 32 á D. L. Antoiac, 3 á D. J. Langlois, 3 á D. A. Campos, 3 á los señores sobrinos de Tato, 11 á los Sres. Maisonnave, 17 á D. H. Balaguer, 1 á D. C. Laguardia, 2 á D. E. Leal, 1 á D. M. Losada, 32 á los Sres. Leach, Giró y compañía.

DESPACHADOS.

Laud San José, de 29 ts., p. F. Corona, para Torreveja, con 8.000 kls. piedra, 66 sacos salvado y 20 pipas vacías.

Vapor Union, de 298 ts., c. J. Bosch, para Ibiza y Palma, con 39 cajones tabaco y otros efectos.

Laud Magdalena, de 44 ts., p. S. Picó, para Ciudadela, con 97 sacos harina, 8.000 kls. trigo, 11 cascos vino y 1 saco de anís.

Jabeque Antonieta, de 97 ts., p. J. Vicens, para Palamós y Marsella, con 124 fardos de corcho y 86 kls. trigo.

Laud Miguel y Teresa, de 50 ts., patron A. Roca, para Rosas, con 40.000 kilogramos trigo.

Balandra Luisita, de 56 ts., p. J. Floras, para Sevilla, con 40. kls. cebada.

Vapor Ramona, de 161 ts., c. D. F. Fitjos, para Barcelona y Cetta, con 49 balas esparteria, 42 fardos bacalao, 481 cascos vino y otros efectos.

Vapor Segovia, de 663 ts., c. J. Escudero, para Almería y escala, con 50 garrafrones almendra, 460 c. pastas, 80 c. conservas y otros efectos.

Vapor francés Berenice, de 544 ts., c. H. Buthers, para Amsterdam, con 100 pipas de vino.

Vapor Amalia, de 101 ts., c. J. de Mesa, para Orán, con efectos.

Buques á la carga para varios puntos de la Peninsula.

Místico Santa María Salomé, de 86 ts., c. J. M. Velez, para Almería y Huelva.

Laud Carmelita, de 98 ts., p. R. Valle, para Sevilla.

Balandra Antonieta, de 50 ts., p. J. Ortega, para Mahon.

Laud Rogina, de 72 ts., p. J. Martinez, para Vinaroz.

Laud San Vicente, de 12 ts., p. M. Orozco, para Denia.

Laud S. Bartolomé, de 66 ts., p. P. M. Castells, para Barcelona.

COLEGIO DE CORREDORES.

Precios corrientes de la plaza

de los artículos que á continuación se expresan:

FRUTOS DEL PAIS.

Table with columns: ARTICULOS, Peso ó medida, Precio, Obser vacio nes. Lists various agricultural products and their prices.

GÉNEROS COLONIALES Y ESTRANJEROS

Table with columns: ARTICULOS, Peso ó medida, Precio, Obser vacio nes. Lists various colonial and foreign goods and their prices.

Cotizacion de cambios del día de la fecha.

Table with columns: FECHAS, PAPEL, DINERO, OBSERV. Lists exchange rates for various locations like London, Paris, etc.

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 7 por 100. Id. de particulares, del 8 al 6 1/2 por 100. Moneda francesa, sin premio.

SECCION LOCAL.

Aldia popular de Alicante.

El jueves y viernes de esta semana, de diez á doce de la mañana, se procederá á la inoculación de la vacuna en el local de las Casas Consistoriales, á los niños pobres de los distritos de S. Francisco, Centro y Santa Maria, y en iguales días y horas de la próxima semana á los de los distritos del Teatro, Carmen y San Anton.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

Alicante 21 de Abril 1874.—El alcalde, Francisco Mingot.

REGISTRO CIVIL DE ALICANTE.

ESTADO de las anotaciones hechas en el mismo desde las doce del día 20 de Abril hasta igual hora del 21.

DEFUNCIONES.

Table with columns: Casados, Viudas, Niños, etc. showing vital statistics.

NACIMIENTOS.

Varones... 1 Hembras... 1

Comprende el estado anterior el caso de la población, los arrabales, los caseríos del Campello, Tabarca y Santa Faz, y las partidas rurales de Alcoraya, Burguñó, Font-Calent, Moralet, Rebolledo, Tánger, Vallonga y Verdagás.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Sotero, mr.

SANTO DE MAÑANA.—San Jorge, mr.

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Función para hoy.—A las ocho, la zarzuela en tres actos, Estebanillo. Entrada general, 4 rs.

ALICANTE:

IMPRESA DE GOSART Y SEVA. Plaza del Progreso, 5.

